



Herrn Bürgermeister
Reiner Breuer
Rathaus / Markt 2
41460 Neuss

15. August 2024

**Antrag zur Sitzung des Haupt- und Sicherheitsausschusses am 12.09.2024:
Verbesserungen für Basketball-Feld und Spielplatz im Stadtgarten**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

im Namen der Fraktionen von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bitten wir darum, den nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Haupt- und Sicherheitsausschusses am 12. September 2024 zu setzen.

Beschlussempfehlung:

1. Die Verwaltung wird beauftragt, eine Ertüchtigung des Bereichs um das Basketballfeld am Spielplatz im Stadtgarten und die Aufbringung einer 3x3-Spielfeldmarkierung zu prüfen und erste Ergebnisse möglichst in der nächsten Sitzung des zuständigen Fachausschusses oder bei den Haushaltsberatungen vorzulegen. Ziel soll es vor allem sein, den kaum noch bespielbaren Untergrund rund um den Basketball-Korb zu verbessern.
2. Darüber hinaus wird die Verwaltung gebeten zu prüfen, welcher Teil der Fläche des "Platzes der Kinderrechte" entsiegelt werden kann und ob rund um das neue Spielgerät durch Pflanzung weiterer Bäume eine bessere Beschattung des Spielplatzes erreicht werden kann.
3. Die Verwaltung wird beauftragt, angesichts des Grundsatzbeschlusses aus dem Jahre 2021 bei den anstehenden Haushaltsberatungen einen Vorschlag für eine entsprechende Haushaltsstelle einzurichten, um jedes Jahr den Sonnenschutz auf städtischen Spielplätzen verbessern zu können.

Begründung:

Der Spielplatz am Stadtgarten ist mit seiner alten Dampflok sicher einer der bekanntesten Spielplätze in Neuss. Kürzlich hat der Spielplatz ein neues Spielgerät erhalten. Das liebevoll in Anlehnung an einen Bahnhof gestaltete Gerüst erfreut seitdem Kinder und Eltern.

Weniger erfreulich ist die Lage am wenige Meter entfernten Basketball-Korb, der kaum noch bespielbar ist. Grund dafür ist der Zustand des Untergrundes vor dem Korb. Unebenheiten, Risse und vor allem ein sehr großes Loch im Boden machen es unmöglich dort zu dribbeln oder zu laufen. Das folgende Bild zeigt die aktuelle Situation:



Durch die gestiegene Basketball-Euphorie durch die Erfolge der Basketball-Nationalmannschaften oder die im Zuge der entstandenen Begeisterung für 3x3-Basketball nach dem Gold-Gewinn der Damen-Nationalmannschaft bei den olympischen Spielen sind Anwohnerinnen und Anwohner auf uns zugekommen mit dem Wunsch, für entsprechende Verbesserungen zu sorgen. Maßnahmen wären beispielsweise die Begradigung des Bodens.

Zudem berichten Eltern an heißen Tagen von enormer Hitze an dem Spielplatz aufgrund eines fehlenden Sonnenschutzes. Der Stadtrat hat am 7. Mai 2021 beschlossen (51/059/2020), dass bei vorhandenen Spielplätzen eine Bepflanzung zum Schutz vor Hitze geprüft werden soll.

Das wäre beim Spielplatz im Stadtgarten dringend erforderlich. In dem Zuge könnte die Fläche am „Platz der Kinderrechte“ auch entsiegelt werden. Schließlich heizt sich der komplett betonierte Platz an Sommertagen stark auf.

Angesichts weiterer Verbesserungsvorschläge für andere städtische Spielplätze und des oben genannten Grundsatzbeschlusses wäre es unserer Ansicht nach auch sinnvoll, bei den Haushaltsberatungen die Einrichtung einer entsprechenden Haushaltsstelle für Sonnenschutz-Maßnahmen auf städtischen Spielplätzen zu prüfen, um jedes Jahr entsprechende Verbesserungen in die Umsetzung zu bekommen.

Mit freundlichen Grüßen



Sascha Karbowiak
Fraktionsvorsitzender



Bettina Weiß
Fraktionsvorsitzende



Tobias Schenkel
Sachkundiger Bürger